

Bancóldex y CAF presentan segunda ola del programa Empresas de Excelencia Exportadora (3E)

- *15 nuevas pymes exportadoras de productos y servicios no tradicionales entrarán al programa 3E en esta segunda ola para potencializar sus exportaciones bajo un modelo de negocio exportador.*
- *El programa Empresas de Excelencia Exportadora fue creado y liderado por CAF – banco de desarrollo de América Latina- durante el primer año de implementación.*

Bogotá, 12 de noviembre de 2014. Bancóldex y CAF – banco de desarrollo de América Latina - presentaron la segunda ola del programa Empresas de Excelencia Exportadora (3E), dirigido a pymes exportadoras. A través del programa 3E las empresas participantes recibirán herramientas que permiten diseñar, mejorar e innovar sus modelos de negocio exportador. Se espera que en esta segunda ola más empresas y ciudades se vinculen al programa.

El programa 3E fue creado en 2012 por CAF e implementado a través de una alianza con el sector público, el sector privado y la academia. Gracias a esto, 10 empresas colombianas replantearon sus modelos de negocio exportador bajo una metodología que tiene en cuenta la innovación como pilar principal. En esta segunda ola, Bancóldex liderará el programa al que ingresarán 15 nuevas empresas de Barranquilla, Cali, Pereira y Bucaramanga, a través de las Cámaras de Comercio de cada ciudad.

“CAF, en asocio con un grupo de instituciones públicas y privadas de Colombia, logró implementar un modelo exportador para las pequeñas y medianas empresas, con el que se ha logrado impulsar sus exportaciones no tradicionales en los mercados mundiales. Hoy estamos muy satisfechos de los resultados obtenidos y estamos seguros de que el liderazgo de Bancóldex en esta iniciativa contribuirá a su sostenibilidad y crecimiento”, afirmó L. Víctor Traverso, director representante de CAF para Colombia.

El programa 3E busca beneficiar a la empresas mediante el uso y transferencia de herramientas prácticas que facilitan la innovación a través de la creación de prototipos alternativos al modelo de negocio exportador actual. En particular, se espera que las empresas participantes aumenten sus exportaciones y rentabilidad durante los 5 años siguientes a su ingreso en el programa.

“Es un honor contar con la confianza de CAF y todos los socios del programa 3E para elegir a Bancóldex como el nuevo líder del programa. Impulsar el potencial exportador de las empresas colombianas es uno de los objetivos de Bancóldex como banco de desarrollo de Colombia y, en ese sentido, ya venimos trabajando en hacer nuevas alianzas para el programa y sacarle el jugo a la experiencia acumulada en la primera fase”, indicó Luis Fernando Castro, presidente de Bancóldex.

En el marco de este programa, aquellas empresas que logren implementar un Modelo de Negocio Exportador dinamizado podrán además certificarse como Empresas de Excelencia Exportadora a través del sello de calidad 3E creado por ICONTEC bajo dos niveles de cumplimiento: certificación de un nivel estándar de Excelencia Exportadora (Sello 3E), y certificación de un nivel sobresaliente de Excelencia Exportadora (Sello 3E+)

ICONTEC otorgará el sello 3E nivel estándar a aquellas organizaciones que cuentan con un modelo de negocio exportador que se innova y mejora permanentemente; por otra parte, el sello 3E *plus* se otorgará a aquellas organizaciones que además de cumplir los requisitos mencionados han integrado practicas asociadas al gobierno corporativo, a la responsabilidad social y a la sostenibilidad así como demostrar que cuentan con niveles de calidad y desempeño certificados para sus productos apalancados en modelos de seguimiento y medición sistemáticos.

De acuerdo con el Director Ejecutivo del ICONTEC, Hans Peter Kudsen, “la institución está trabajando para fortalecer el esquema de certificación en el corto plazo, propiciando junto con los

socios del programa el desarrollo de incentivos para ésta y posicionando el modelo a escala internacional. Estamos seguros que esta herramienta permitirá fortalecer el tejido empresarial exportador colombiano, apoyando la mejora real de nuestra competitividad como país”.

Adicionalmente, CAF y el CESA coeditaron el libro “Innovación en modelos de negocio exportador colombianos”, que recoge la experiencia de los Modelos de Negocio Exportador de las 10 empresas que participaron en la primera ola de 3E: FEPCO, Fundación Santa Fe, Guiraldas, Corferias, Moduart, Gralco, Distrihogar, Intercolor, Multipartes y Superbrix.

Sobre el Programa Empresas de Excelencia Exportadora (3E)

El Programa Empresas de Excelencia Exportadora (3E) es una alianza entre el sector público, el sector privado y la academia que busca potenciar los Modelos de Negocio de las empresas exportadoras de productos y servicios no tradicionales, entregando herramientas que permiten a los empresarios evaluar, mejorar e innovar constantemente su modelo de negocio exportador.

Esta iniciativa desarrollada por CAF -banco de desarrollo de América Latina-, ayuda también a las empresas que ya están en los mercados internacionales a globalizarse, aumentar su oferta y aprovechar los tratados de libre comercio con mejores oportunidades.

Cuenta con socios del sector público (Ministerio de Comercio, Industria y Turismo; Proexport, Bancóldex y la Agencia Presidencial de Cooperación Internacional de Colombia), el sector privado (Analdex, Andi, Confecámaras, Davivienda, Icontec y las cámaras de comercio de Aburrá Sur, Barranquilla, Bogotá, Bucaramanga, Cali y Pereira) y la academia (CESA, Universidad Icesi de Cali y la UNAB de Bucaramanga).

En 2013 el programa 3E benefició a 10 empresas en todo el país. La meta en el segundo semestre del 2014 y el primer semestre del 2015 es apoyar al menos a 15 empresas más.

(Fin)